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改
造
岸
田
政
権
も
“不
発
” 

 

場
当
た
り
的
な
対
策
で
な
く 

今
も
10
年
後
も
明
る
い
日
本
を 

 

昨
年
の
エ
ネ
ル
ギ
ー
価
格
高
騰
の

た
び
に
場
当
た
り
的
に
支
援
を
行
う

政
府
、
自
公
政
権
の
「
変
わ
ら
な
い
政

治
」
で
は
結
果
が
出
ま
せ
ん
。
加
え
て

低
所
得
者
支
援
が
手
薄
で
す
。
事
業
者

へ
は
直
接
届
く
支
援

が
必
要
で
す
。 

私
は
、
今
も

10

年

後
も
日
本
を
明
る
く

し
た
い
。 

現
政
権
は
、
雇
用

と
産
業
の
柱
を
立
て

ら
れ
ず
「
飯
の
タ
ネ
」

を
見
い
だ
せ
て
い
ま

せ
ん
。
技
術
革
新
の

遅
れ
、
加
速
す
る
少

子
高
齢
化
、
衰
退
す

る
地
域
と
い
っ
た
課

題
を
克
服
し
、
日
本

経
済
を
再
生
し
た
い

と
考
え
ま
す
。 

「
人
へ 

未
来
へ 

ま
っ
と
う
な
政
治
へ
」 

人
か
ら
は
じ
ま
る
経
済
再
生
に
果
敢

に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
！ 

 

２０２３年活動 – 総括 - 

 

令和６年、明けましておめでとうございます。 
皆様方に於かれましては健やかに新年をお迎えの

事とお慶び申し上げます。日頃からの御支援と御厚情に対しまし
て心より厚く感謝を申し上げます。国政参画１３年半が過ぎ、日々
全力で山積する諸課題に取り組んでおります。      
世界経済は食料不足やモノ不足が深刻化しています。我が国も、

原材料価格の高騰や円安、そして長引くロシア・ウクライナ危機
により、国内経済や国民生活にも多大なる悪影響が出ています。 
岸田政権は、政治資金のキックバック問題で与党・自民党議員

に多くの疑念を抱えたまま年を越しました。 
さらに、所得減税を唱えるものの、すでに防衛増税を決定して

おり、復興目的の財源にでさえも手を出し、容赦がありません。 
私は委員長として、委員会運営には公平公正努めますが、目下

の政治課題には“義憤”を旨として取り組んでまいる覚悟です。 
本年も国民目線の政治を心がけ、国民生活向上の為、「人・くら

し・地方が原点。」を信条とし、不安の無い社会生活、何よりも“ま
っとうな政治”を目指して邁進してまいります。 

野田国義 参議院議員 

《義
憤
》 

政
治
の
体
質 

を
変
え
た
い
① 

ご挨拶 

昨年は、二度の本会議登壇に臨み、政
府与党の政治姿勢、並びに各施策を質し
てまいりました。 
良識の府、熟議の参議院として、国民生
活の為の充実審議をお訴えしました！ 
「次の内閣」総務大臣としても、充実し

た委員会審議に臨み、各大臣をはじめ、
政府を質しました‼ 

野
田
国
義
の
視
点 

「人
・く
ら
し
・
地
方
が
原
点
。
」 

 

3/10本会議 
（地方財政計画・地方税・

交付税改正など質問） 

6/14本会議 
（令和３年度決算に対す

る討論） 

 

「次の内閣」総務大臣 

１０/２０委員長就任 

ご挨拶の様子 
２１2回 臨時国会より 

東
日
本
大
震
災
復
興
特
別
委
員
長 

裏
面
の
Q R
コ
ー
ド
で
わ
か
り
や
す
い
説
明
へ
！ 

Vol.75 「次の内閣」  
総務大臣 
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 国
民
を
愚
弄
す
る
政
権
運
営
‼ 

 
「
財
政
規
律
」
問
題
と 

“
水
ぶ
く
れ
”
の
「
予
備
費
」 

 

前
述
の
燃
料
油
や
電
気
料
金
の
高

騰
へ
の
場
当
た
り
的
な
施
策
や
イ
ン

ボ
イ
ス
制
度
の
導
入
、
健
康
保
険
証
の

廃
止
方
針
も
し
か
り
、
総
合
経
済
対
策

が
出
来
る
ま
で
臨
時
国
会
を
開
か
ず
、

ス
ピ
ー
ド
感
の
無
い
運
営
が
、
衆
参
補

欠
選
挙
の
結
果
へ
と
繋
が
り
ま
し
た
。 

国
会
を
無
視
し
、
国
民
を
愚
弄
（
ぐ
ろ

う
）
し
て
い
ま
す
。 

ハ
ト
派
を
率
い
る
岸
田
首
相
の
政

権
ら
し
か
ら
ず
今
後
５
年
間
で
、
防
衛

費
を
総
額

43

兆
円
程
度
増
額
す
る
決

定
し
ま
し
た
。 

コ
ロ
ナ
禍
だ
っ
た
と
は
い
え
、
従
来
、

当
初
予
算
で
３
，
５
０
０
億
～
５
，
０

０
０
億
円
程
度
だ
っ
た
「
予
備
費
」
で

す
が
、
令
和
２
年
度
に
１
０
．
２
兆
円
、

令
和
３
年
度
は
５
．
５
兆
円
、
令
和
４

年
度
は
１
１
．
８
兆
円
（
補
正
後
）
と

増
え
続
け
て
い
ま
す
。 

 

驚
く
べ
き
は
、
補
正
予
算
で
「
予
備

費
」
を
積
み
増
し
て
い
る
こ
と
で
す
。

令
和
４
年
度
は
当
初
で
５
．
５
兆
円
の

予
備
費
を
積
み
、
さ
ら
に
補
正
で
６
．

３
兆
円
積
み
増
し
し
ま
し
た
。
と
こ
ろ

が
令
和
４
年
度
決
算
概
要
を
見
る
と
、

使
い
き
れ
な
く
な
っ
た
不
用
額
が
１

１
．
３
兆
円
も
生
じ
て
お
り
、
こ
の
う

ち
４
兆
円
が
「
予
備
費
」
の
不
用
で
し

た
の
で
、
い
か
に
過
大
な
予
算
措
置
で

あ
っ
た
の
か
、
ま
さ
に
財
政
規
律
問
題

ど
こ
ろ
か
、
国
民
不
在
の
政
権
運
営
だ

と
言
え
る
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。 

                                       

                                       

                                       

 

  NHK中継 （TV、ラジオ放送） 

「次の内閣」 
総務大臣 

岸田総理大臣 

岡田前地方創生

担当大臣 

斉藤国交大臣 

鈴木財務大臣 

 

総
務
委
員
会 

災
害
対
策
特
別
委 谷前内閣府大臣 

 

野田 総理へ「本当にこういった無駄

な公共工事、もうやめましょうよ。ま

だ自民党はそういうことをやっている

のかというような話になっていくと思

いますよ。総理、いかがでしょうか。」 

総理「必要なインフラについては、引

き続き費用対効果踏まえつつ着実に整

備をしていく、これも政治の大きな責

任だと思います。」 

 

 

野田 岡田大臣へ「国は「東京一極集

中」や「人口減少」等の課題克服に躍起

になられてますが、決して人口至上主義

にならないことが寛容かと考えます！」 

 

野田 斉藤大臣へ「「広川・八女国道３

号線バイパス計画等」の事業は、他の

約１８０の渋滞箇所がありながら、約

４年足らずで新規事業採択を決定。異

例のスピードです。政治的思惑を過分

に含んだ道路事業です！」 

 

野田 鈴木大臣へ「国会への事前議決の必要のな

い「予備費」、あるいは「国及び地方の長期債務残

高」（令和３年度末、1,280 兆円）やＭＭＴ理論、自

国通貨を持つ国は安心で、日銀が国債を買えば大丈

夫であって、国全体のバランスシートは問題ないと

の発言を主張するエコノミストや政治家、有識者に

対しての率直な受け止めについて伺います！」 

決
算
委
員
会 

４/3 

野田 参議院の要請で、

会計検査院が国土強靱

化のための緊急対策事

業を調べた結果、平成

30 年に閣議決定された

緊急対策の内容と合わ

ない事業が含まれてお

り 

５/２3 ６/９ 

- ２０２３年通常国会 - 発言・提言 ダイジェスト 

り、事業の執行状況の集計もさ

れていなかったなど報告があ

り、『財政状況等』に留意するこ

とでの無駄の排除は本当に可能

なのかと政府を質しました！ 松本前総務大臣 

野田 「マイナンバーカードの様々な不備
不具合の問題を総務大臣に伺います！ 
マイナンバーカードの取得強制、健康保険
症廃止は無理があると申し上げます！」 
 

 今の健康保険証の存続を強く要請
し、徹底的なシステムの総点検を！ 

★
理 

事 

★
理 

事 

NC（次の内閣） 

総務大臣 



KOKUSEI REPORT 2024.1.1 

 
                                      

 
                

 
                     

                                       

                                    

  

 

大
臣
所
信
に
対
す
る

質
疑 

‐２０２３年臨時国会- 

 

党
国
民
運
動
局 

全
国
キ
ャ
ラ
バ
ン 

 

 

7/12 【緊急視察】大雨により県内各地でも被害が発生 

7/12 【局長代理】立憲民主党・緊急事態局防災会議を開催 

7/26 【NC総務大臣】立憲民主党/代表来福・福岡県等視察 

7/27 【要望】政府・激甚災害指定見込み 

8/3  【野党筆頭理事】参議院・秋田県視察へ 

8/17 【筆頭理事】参議院・災害対策特別委員会理事として 

8/27 【要望達成】政府・激甚災害指定を決定  
野田「保健師さんの見回り、罹災証明書の（出張手続き）
指導など、“大変ありがたい”」との心温まるエピソード
も報告させて頂きますが、国の支援を要望し、万全な復
旧策をお伺いします！」 

谷 

前

防
災
担
当
大
臣 

「令和 5年梅雨前線による大雨被害」支援対策 

 

NC 

 

理
事
と
し
て 

閉会中質問 

災害 
対策 
特別委員会 

8/17 

新
支
部
長
誕
生
‼ 

衆
議
院
総
支
部 

にえだ元氣 
にえだ げんき 

(4４歳) 

福岡県議会議員 

丸尾けいすけ 
まるお けいすけ 

(41歳) 

 元国会議員秘書 

福
岡
市
（
城
南
区
の
一
部
、

早
良
区
、
西
区
）
糸
島
市

 

福
岡
市
（
東
区
の
一
部
、

中
央
区
）

 

３
区 

１
区 

 
‐２０２３年臨時国会- 

東日本大震災復興特別委員会 

委員長就任 

10/20開会式 正副議長と各委員長 記念撮影 

決 定 

2列目 

中央左 

報 告 

9/2３ ↑NC経済産業（大臣） 

田嶋要衆員が講師として 

9/2２熊本 

9/2５岡山 

「委員会の運営に
当たりましては、公
正かつ円満な運営
に努めてまいりた
いと存じます。」 

NC･

総
務
大
臣 

鈴
木
新
総
務
大
臣 

総務 
委員会 

[主な質問項目] ①地方交付税をめぐる課題 財源不足／物価高騰対

策に関する財政支援／令和６年度のデジタル化経費 ②マイナンバ

ーカードをめぐる問題「マイナンバー情報総点検本部」における対

応／マイナ保険証の利用状況の低さ ③「（仮）政治資金世襲制限法

案」（立憲民主党提出） ④総務省の基金の状況 ５国家公務員特別

職給与法案 ⑥ふるさと納税の寄付金（基金）の使い道 

１１/９ 

 

[主な質問項目] ①NHK 取材メモのネット流出問題  

②「政治とカネ」の問題（大臣規範/官房機密費/自民党派閥政治） 

③地方議員のなり手不足問題（国の取組み/住所要件/附帯決議）  

【提言】地方公共団体の基幹業務システムの標準化・共通化の問

題点（西日本新聞記事［2023/11/15］より） 

総務委員会 一般質疑 
12/5 

鈴
木
新
総
務
大
臣 

NC･

総
務
大
臣 

またもや「政治とカネ」の問題が噴出‼ 

野田 「しっかりと、
国民に説明責任を果
たし、そして真実を
明らかにするために
も頑張っていかなく
てはなりません。」 

野田 「マイナ保険証の利用率の低さを鑑みると、紙の保健証を廃

止するのは（国民生活に）マイナスであると申し上げます！」 
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今
後
三
〇
年
を
“失
わ
な
い
” 

 

全
党
を
挙
げ
て 

皆
さ
ん
の
声
を
聴
く
‼ 

  

主
に
第
二
次
安
倍
政
権
下
の
「
失
わ

れ
た

10

年
」
や
、
バ
ブ
ル
崩
壊
後
の

90

年
代
初
頭
か
ら
現
在
ま
で
の
期
間

を
「
失
わ
れ
た

30

年
」
と
呼
ん
で
「
も

の
さ
し
」
と
し
て
い
ま
す
。
主
に
経
済

低
迷
の
通
称
を
差
す
様
で
す
が
、
様
々

な
指
標
か
ら
そ
れ
え
実
感
し
、
理
解
で

き
ま
す
。 

原
因
と
責
任
を
あ
い
ま
い
に
し
て
、

本
質
を
見
よ
う
と
せ
ず
、
い
た
ず
ら
に

流
行
に
乗
る
こ
と
が
、
ど
れ
だ
け
リ
ス

ク
を
許
容
し
て
し
ま
っ
て
い
る
の
か

し
れ
ま
せ
ん
。
バ
ブ
ル
崩
壊
後
、
原
因

や
そ
の
責
任
を
問
わ
れ
ぬ
ま
ま
過
ぎ

去
っ
た

30

年
。 

直
前
の

10

年
は
特
に
、
ア
ベ
ノ
ミ

ク
ス
に
よ
っ
て
財
政
出
動
の
代
わ
り

に
中
央
銀
行
で
あ
る
は
ず
の
日
本
銀

行
を
使
い
、
異
次
元
の
量
的
緩
和
と
い

う
名
目
で
国
債
を
直
接
買
い
上
げ
る

政
策
が
継
続
さ
れ
ま
し
た
。
日
本
の
国

際
競
争
力
の
低
下
が
そ
れ
を
物
語
り

ま
す
。 

私
が
市
長
時
代
に
経
験
し
た
「
三
位

一
体
改
革
」
な
ど
は
実
は
地
方
分
権
で

は
な
く
、
財
政
再
建
を
目
的
と
し
た
も

の
と
な
っ
て
し
ま
っ
て
い
た
か
ら
で

す
。 よ

っ
て
地
方
へ
の
負
担
は
多
く
な

り
、
都
市
と
地
方
と
の
格
差
を
助
長
さ

せ
て
し
ま
っ
て
い
る
の
で
す
。 

こ
の
よ
う
な
事
態
に
二
度
と
陥
ら

な
い
た
め
に
も
、
具
体
的
に
は
、
昨
年

６
月
、
立
憲
民
主
党
は
法
整
備
も
視
野

に
入
れ
た
「
未
来
世
代
委
員
会
」
の
構

想
を
ス
タ
ー
ト
さ
せ
、
若
い
世
代
が
今

の
問
題
に
つ
い
て
未
来
世
代
の
視
点

で
議
論
し
、
提
言
で
き
る
組
織
作
り
、

仕
組
み
作
り
に
鋭
意
取
り
組
ん
で
い

ま
す
。 

加
え
て
、
３
月
に
策
定
し
た
「
子
ど

も
・
子
育
て
ビ
ジ
ョ
ン
」
を
さ
ら
に
進

化
さ
せ
る
た
め
、
「
子
ど
も
予
算
強
化

キ
ャ
ン
ペ
ー
ン
」
も
始
動
し
て
い
ま
す
。 

 
 

                          

                                       

☚【参議院 Webｓite】  
すべての動画はコチラから 

日付、会議、名前を選択！ 

  ・ ・ 田政 による、

「   た  年」の事実
・ 目   の   ェ                      

・     ラ    （     ）                  

・実質                                      

・    ・     の所               

・       の                      放 

・出生 （年 ）                 人    人  

・    別所    度               たまま

・ジェ ダ     指                     

・   ・     別  度                

・報 の  度ラ                        

（     度）

（    年     年）

（    年     年）

（    年     年）

（    年     年）

（    年     年）

《
義
憤
》 

政
治
の
体
質 

を
変
え
た
い
② 

「   た  年」で        ！

   内閣府     年度（   年度）国民経済  年   （    ）          の国   （ ） 要国の名     り  して  
         年       り  

    年     年

        
    年     年

      

 目       ェ の  

        ラ    の  

国会見学の小学生 
とのふ あい 

国会見学の小学生 
とのふ あいも 
大切にしています 

☚【立憲民 党 Webｓite】  

すべての情報はコチラから 

政策、議員情報、募集、参加 etc. 


